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Студенты Кубанско-
го госуниверситета 4 
ноября встретились с 
губернатором Кубани 
Вениамином Кондра-
тьевым в стенах библи-
отеки имени Пушкина.

Представители факуль-
тетов истории, филологии 
и журналистики были при-
глашены к губернатору 
на презентацию книги 
«Под лентой цвета дыма и 
пламени». В ней собраны 
очерки о георгиевских 
наградах и их кавалерах, 
которые оставили значи-

мый след в военной ле-
тописи Кубани и России. 
Книга вышла недавно в 
издательстве «Перспек-
тивы образования». Автор 
книги – Юрий Михайло-
вич Бодяев – был учите-
лем истории Вениамина 
Ивановича Кондратьева. 
Студенты КубГУ получили 
первые экземпляры с под-
писью автора.

– Я являюсь председа-
телем Объединенного со-
вета обучающихся, меня 
пригласили на встречу как 
представителя активной 

молодежи, – рассказала 
студентка филологиче-
ского факультета КубГУ 
Анастасия Конохова. – В 
таком теплом и довери-
тельном формате, – это 
для меня первая встреча 
с губернатором. Впечат-
ления остались только 
положительные. В ОСО 
КубГУ мы определили 
вопросы, связанные со 
знанием молодежью род-
ной истории. И в силу 
своих возможностей мы 
будем популяризировать 
историю родного края и 

всего государства среди 
студентов.

Студенты нашего уни-
верситета приняли актив-
ное участие в обсужде-
нии проблем сохранения 
исторической правды и 
развития патриотизма 
на Кубани. От ребят по-
ступили предложения о 
том, как можно улучшить 
работу музеев, пробудить 
интерес молодых людей 
к истории родного края.

Сергей Панченков. 
Фото: Пресс-служба 

губернатора

О георгиевских кавалерах, 
патриотизме и малой Родине

Мы едины!
В День народного единства самые мас-

штабные гуляния в кубанской столице прошли 
на Пушкинской площади. Здесь губернатор 
Краснодарского края Вениамин Иванович 
Кондратьев поздравил жителей Краснодара с 
праздником, а позже, в более неформальной 
обстановке, пообщался с молодежью Кубани. 

Присутствовало много ребят и из нашего вуза. 
Студенты и лидеры общественных организаций 
задавали губернатору вопросы на самые различ-
ные темы: образование, наука, личные проекты и 
высказывали свои предложения.

После ответов на вопросы Вениамин Иванович 
сфотографировался с ребятами. В заключение 
встречи он обратился к молодежи со словами: 
"Историю нельзя обнулить. Нужно знать и пом-
нить историю своего Отечества, историю своей 
страны. Даже самые трагические ее моменты. 
Поэтому сегодня мы выбираем единство и со-
лидарность!"

Кристина Ратунда. Фото Лолита Муселимян

26 ноября в 12:00 по местному 
времени во всех регионах нашей 
страны и за рубежом стартовал тре-
тий Географический диктант. Главный 
корпус Кубанского государственного 
университета стал одной из площадок 
образовательной акции. 

Здесь, в КубГУ, собрались предста-
вители разных возрастов и социальных 
положений. Для того, чтобы принять 
участие в этой акции, не нужно быть про-
фессионалом в определенной области. 
Но обязательно - хорошее настроение и 
желание попробовать себя в чём-то новом.

Задача, которую поставили перед 
участниками, - ответить за 45 мин на 30 
вопросов. Вопросы были разделены на 
три блока: определение географических 
понятий и терминов по их описанию; 
определение географических объектов 

на карте и умение применять знания на 
практике; определение географических 
объектов по фрагменту литературного 
произведения.

"Я пришла на диктант по рекоменда-
ции моей учительницы географии. Не могу 
сказать, что задания были легкими. Даже 
студент геофака сказал, что задания весь-
ма сложные. Но это хорошая тренировка 
для мозга. А еще мне понравилось гулять 
по университету", - поделилась ученица 
Краснодарской школы № 73 Валерия 
Чекалова. 

Узнать свой личный результат участ-
ники Географического диктанта смогут 
после 25 декабря по уникальному иден-
тификационному номеру, полученному на 
площадках.

Марина Оноприенко.  
Фото: Дмитрий Бурдей

Диктант для тех, кто любит Россию

В Краснодарском крае в 
рамках проведения Дней Шве-
ции сейчас находится большая 
делегация этой страны.

28 ноября для студентов, аспи-
рантов, молодых учёных и препо-
давателей КубГУ была проведена 
презентация программ и стипен-
дий Шведского университета во 
всех областях знаний. С лекцией 
выступила пресс-секретарь швед-
ского посольства в Москве Мария 
Крючек. Она рассказала о том, 
как поступить в Шведский универ-
ситет. В университете действует 
почти тысяча магистерских про-
грамм на английском языке, по-
этому, прежде чем подавать заявку 

Международное сотрудничество
на обучение, необходимо получить 
сертификат о знании языка – сдать 
экзамен IELTS, TOEFL, Cambridge 
или Pearson. Около четырёхсот 
программ покрываются стипенди-
ями. Чтобы подробнее узнать о ма-
гистерских программах Шведского 
университета, можно обратиться 
в кабинет 312А главного корпуса 
КубГУ.

Тесные взаимоотношения 
установились между Кубанским 
государственным университе-
том и научным сообществом 
Греции.

В КубГУ 28 ноября в ходе 
мероприятий, направленных на 
развитие эллинистики в России, 
состоялась встреча с директором 
Фонда греческих исследований 
историком Агафангелом Гюрджи-
евым, сферой интересов которого 
являются российско-греческие 
отношения. Он прочитал перед со-
бравшимися лекцию «Роль греков 
в истории России», и студенты 
задали ему много интересных 
вопросов.

Марина Уварова. Фото автора
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Химики  
на высоте

На факультете хи-
мии и высоких техно-
логий прошла краевая 
научно-практическая 
конференция "Высшее 
образование технос-
ферной безопасности 
Краснодарского края", 
в которой приняли уча-
стие не только студенты 
Кубанского госунивер-
ситета, но и предста-
вители других высших 
учебных заведений ре-
гиона. 

На  мероприятии 
были выдвинуты три 
номинации: бакалав-
риат, магистратура и 
аспирантура. Объек-
тивный взгляд жюри 
сыграл роль в выборе 
победителей. Финал 
конференции не обо-
шелся без итогового 
награждения. 

Помимо нау чной 
деятельности студен-
ты факультета активно 
участвуют в жизни аль-
ма-матер. 12 ноября на 
химфаке прошел день 
открытых дверей: аби-
туриенты и их родители 
встретились с деканом 
и представителями ка-
федр, для ребят про-
водились экскурсии по 
лабораториям и демон-
стрировались интерес-
ные опыты. 

Также на факультете 
химии прошло меро-
приятие, посвященное 
Дню Матери. Студен-
ты поздравляли пре-
подавателей и читали 
произведения любимых 
авторов.

Анна Дерябкина

Многонацио-
нальный журфак

На факультете жур-
налистики прошёл тра-
диционный фестиваль 
"День многонациональ-
ного журфака", приуро-
ченный к празднованию 
Дня народного един-
ства. 

Его участниками, 
представляющими раз-
личные народы, были 
первокурсники. Подго-
товка к этому меропри-
ятию помогла им почув-
ствовать себя единой ко-
мандой. Каждая группа 
приготовила националь-
ные блюда, которые мог 
попробовать и оценить 
любой желающий. Ребя-
та наряжались в нацио-
нальные костюмы своих 
народов, представляли 
обычаи и традиции, пели 
песни и веселили гостей. 
На празднике присут-
ствовали представители 
армян, грузин, цыган, 
белорусов, казахов и 
других национально-
стей. Студенты, которым 
удалось представить 
свой народ наиболее 
ярко и интересно, на-
граждены аплодисмен-
тами и сладкими при-
зами от студенческого 
совета. 

Полина Коваленко

Концерт в честь 
двадцатилетия фа-
культета педагогики, 
психологии и комму-
никативистики прошел 
17 ноября в актовом 
зале КубГУ. Поздравля-
ли родной ФППК твор-
ческими номерами не 
только студенты, но и 
преподаватели!

К своему двадцато-
му дню рождения сту-
денты подошли крайне 
ответственно. В одном 
углу зала разместилась 
красочная арт-зона, где 
всем желающим профес-
сиональные фотографы 
делали памятные снимки 
с воздушными шарами 
и символическими де-
корациями. В другом – 
сладкий стол с угощени-
ями, которые с любовью 
готовили ребята. Яркие 
лучики солнца, волонте-
ры в желтых футболках, 
улыбчиво встречали го-
стей. Все выступления 
были непохожи друг на 
друга, ведь каждая кафе-
дра подготовила особый 
номер, в котором расска-
зывала о своих успехах и 
достижениях, об истории 
и победах. Небольшим 
подарком от молодежно-
го культурно-досугового 
центра КубГУ стал театра-
лизованный танец студии 
эстрадного танца «Жест». 
На одном уровне с опыт-
ным коллективом МКДЦ 
проявили себя и перво-
курсники, сорвав бурные 
аплодисменты номером 
«Потанцуем, Джек». Но 
изюминкой концертной 
программы стал финаль-
ный выход, которого не 
ожидал никто. По старой 
доброй традиции с за-
ключающим флешмобом 
на сцену вышли студенты, 
заиграла всем известная 

песня «Видели ночь, гуля-
ли всю ночь», и молодые 
люди пустились в пляс. 
Однако кто бы мог поду-
мать, что с не меньшим 
энтузиазмом к ним при-
соединятся преподава-
тели? Под руководством 
Вероники Михайловны 
Гребенниковой, декана 
факультета, они заранее 
подготовили свой твор-
ческий танец и не вызвать 
слезы радости это высту-
пление просто не могло. 

В своей поздрави-
тельной речи ректор Ку-
банского госуниверситета 
Михаил Борисович Аста-
пов отметил, что ФППК 
всегда отличался своей 
растущей активностью, 
за что, конечно, следует 
сказать спасибо Верони-
ке Михайловне. Помимо 
ректора свои пожелания 
выразили представители 
краевого министерства 
образования, Краснодар-
ского научно-методиче-
ского центра, городских 
и краевых школ и ин-
тернатов, общественной 
организации ветеранов, 
Адыгейского государ-
ственного университета 
и многие другие. 

Среди гостей были вы-
пускники факультета: Д.Б. 
Бережнова, вошедшая в 
топ «100 лучших препо-

давателей КубГУ», С.В. 
Книжникова, с честью вы-
игравшая Президентский 
грант. С.А. Пикулин, со-
трудник НТВ, у которого, 
к сожалению, не получи-
лось попасть на юбилей, 
в своей поздравительной 
видеооткрытке поделился 
теплыми воспоминаниями 
о студенческой жизни: 
«Когда я поступил, никто 
не знал о существовании 
факультета, образовав-
шегося на месте бывшего 
детского сада. Помню 
время, когда у нас не 
было ничего, кроме обоев 
с облачками и маленьких 
стульчиков. Но тот факт, 
что при моем выпуске о 
ФППК говорили даже за 
пределами края, говорит 
об огромном труде препо-
давательского состава и, 
конечно, декана Вероники 
Михайловны. Огромное 
спасибо за все, что вы 
сделали и продолжаете 
делать для студентов». 

А для успешного раз-
вития руководство фа-
культета действительно 
прикладывает большие 
усилия. Например, каж-
дый год расширяются 
базы практик. В их числе 
краевые гимназии, шко-
лы, центры развития, все-
российские лагеря «Ор-
ленок», «Смена», «Дон». 

На базе ФППК действует 
школа вожатых, где сту-
дентов обучают взаи-
модействию с детьми, и 
бывает, что к пятому курсу 
ребят зовут работать уже 
в качестве директоров 
лагерей. Естественно, 
что психолого-педаго-
гическое обеспечение 
края специалистами осу-
ществляет именно ФППК. 
Значительная часть вы-
пускников связывает свою 
дальнейшую трудовую 
деятельность со специ-
альностью. Некоторые 
остаются работать на 
родном ФППК, кому-то с 
трудоустройством помо-
гает факультет. 

Каждый год увели-
чивается число посту-
пающих на факультет. 
Сегодня здесь обучается 
свыше 2000 студентов. 
Наиболее востребованы 
такие направления, как 
«Девиантология» и «Пе-
дагогика и психология». 
Конкурс среди абитури-
ентов проходят лучшие 
из лучших и буквально с 
первых дней погружаются 
в профессию.

«На нашем факульте-
те никогда не бывает в 
хорошем смысле слова 
спокойно. Недавно вме-
сте с ветеранами войны 
мы провели игру «Что? 

Где? Когда?», сейчас со-
вместно со школами го-
рода устраиваем акцию 
«Не забудь поздравить 
маму», зимой нас ждет 
конкурс «Мистер и Мисс 
ФППК», а в преддверии 
Нового года мы про-
ведем традиционную 
игру «Тайный друг», где 
каждый будет дарить 
анонимный подарок слу-
чайному студенту. Осе-
нью мы ездили в Горячий 
Ключ облагораживать 
памятники, а перед этим 
устраивали квест по 
музеям Краснодара. В 
общем, скучать не при-
ходится», - рассказывает 
заместитель декана по 
воспитательной работе 
Евгения Русинова. Поми-
мо участия в конкурсах и 
концертах желающие мо-
гут вступить в объедине-
ние волонтеров «Мило-
сердие», стать членами 
арт-группы по дизайну 
и декорированию или 
присоединиться к пресс-
группе «Prime Time» и 
попробовать себя в каче-
стве журналистов. 

Сейчас, глядя на боль-
шое количество успеш-
ных студентов, на обо-
рудованные аудитории и 
конференц-залы, сложно 
представить, что все на-
чиналось с пустого дет-
ского сада и небольшой 
группы профессиона-
лов, любящих свое дело 
и верящих в его успех. 
Прослеживая историю 
становления факультета, 
хочется пожелать, чтобы 
он процветал и развивал-
ся в таком же духе и давал 
всем нам больше поводов 
для гордости. 

С праздником, ФППК!

Екатерина Висицкая

В КубГУ подвели итоги 
литературно-творческого кон-
курса "Пою тебе, мой край 
родной!". Он был посвящен 
80-летию со дня основания 
Краснодарского края. Орга-
низатором является Научная 
библиотека Кубанского госу-
ниверситета. 

Библиотека уделяет боль-
шое внимание культурно-про-
светительной и воспитательной 
работе. В этом году наш край 
широко отмечает свое 80-летие, 
и, как центр культуры в КубГУ, 
библиотека не могла остаться в 
стороне. 

В 21 работе свои таланты 
продемонстрировали 19 сту-
дентов ВУЗа. "Прозаическое 
произведение", "Поэтическое 
произведение", "Журналистское 
произведение", "Видеофильм" 
- каждый выбрал для себя наи-
более подходящую номинацию. 

"Этот конкурс показал, что 
ребята знают историю своего 
края, гордятся известными соот-
ечественниками. В своих произ-
ведениях они освещали события 
и военных лет, и нынешнего 
времени, совершали экскурс в 
историю Краснодара. Отрадно 
отметить, что они откликнулись 

на этот конкурс очень активно", - 
рассказала директор библиотеки 
Марьяна Аскеровна Хуаде. 

В мероприятии участвовали 
не только студенты гуманитарных 
факультетов. Физики, математи-
ки, ребята с других, далеко не 
творческих направлений подели-
лись своими работами, где пока-
зали неравнодушное отношение 
к родному краю.

"Не секрет, что сегодня бы-
тует неоднозначное отношение 
к истории страны и мира. То, что 
молодёжь может читать в СМИ, в 
Интернете, не всегда отражает 

реальное развитие событий. Наш 
конкурс преследовал цель моти-
вировать студентов на выражение 
своего личного отношения к со-
бытиям, жизни - это тоже элемент 
патриотического воспитания. По-
тому что без любви к своей малой 
родине, не будет любви к родине 
большой. Есть такая пословица: 
где родился, там и пригодился. 
Действительно, надо начинать с 
того места, где ты живешь, лю-
бить, приумножать его богатство, 
беречь и охранять", - добавила 
Марьяна Аскеровна. 

Оценивало участников компе-
тентное жюри в составе декана 
факультета журналистики про-
фессора В.В. Касьянова, зам. 
декана по научной работе фа-
культета журналистики профес-
сора Ю.М. Павлова, проректора 
по воспитательной работе и соц. 
вопросам Н.В. Редькина, зав. 
кафедрой издательского дела 
и медиатехнологий факультета 
журналистики Г.А Абрамовой, 
зам. декана филологического 
факультета Н.В. Свитенко и кан-
дидата филологических наук Г.А 
Ветошкиной. 

В номинации "Поэтическое 
произведение" 1 место заняли 
А. Козлов (ФУП, 1 курс) и Е. 

Пархоменко (филфак, 3 курс). 2 
место заняла В. Дутова (ФКТиПМ, 
3 курс). 3 место - К. Вениченко 
(экономфак, 2 курс).

В номинации "Прозаическое 
произведение" 1 место доста-
лось Г. Кузнецову (ФТФ, 1 курс), 2 
место - А. Герк (филфак, 1 курс), 
3 место - С. Панченкову (журфак, 
2 курс магистратуры).

В номинации "Журналистское 
произведение" 1 место завоевал 
С. Панченков (журфак, 2 курс ма-
гистратуры), 2-е - М. Нехорошева 
(ХГФ, 1 курс), 3-е - В. Пивкина 
(ФППК, 1 курс).

В номинации "Видеофильм" 
первое место жюри решило не 
присуждать. 2 место у А. Булгако-
ва (журфак, 1 курс), 3 место - Н. 
Качалина (филфак, 2 курс).

Библиотекой был учрежден 
"Приз симпатий". За своё про-
заическое произведение "Пою 
тебе, мой край родной" его полу-
чила Э. Позур – первокурсница 
РГФ. 

Победители были награж-
дены грамотами и памятными 
призами от профкома и Научной 
библиотеки КубГУ. 

Ольга Митрохина.  
Фото: Нуре Ашири

Любовь к родному краю через творчество

С днем рождения, ФППК!
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Культурный 
город - 

культурный ты!
На базе Кубанско-

го госуниверситета на-
чал осуществлять свою 
деятельность всерос-
сийский молодёжный 
волонтёрский проект 
"Культурный патруль", 
созданный благодаря 
активности студентов 
ФИСМО.

Цель проекта - со-
хранение памятников 
истории и культуры род-
ного Краснодара. В бли-
жайшее время команда 
"Культпатруль" проведет 
соцопрос и выставку 
фоторабот, посвящён-
ную необходимости 
реставрации объектов 
культурного наследия. 
С помощью соцопроса 
выяснится все ли знают 
о достопримечатель-
ностях города. Будут 
и интересные вопро-
сы, например: "Знаете 
ли вы, почему Маяков-
ский назвал наш город 
"Собачкина столица"? 
Ответы на них будут 
размещены в официаль-
ной группе Вконтакте. 
Вот так «Культпатруль» 
продвигает культуру в 
массы. Культурный го-
род-культурный ты! 

Алина Ишутина

Первое 
знакомство

Студенты ФКТиПМ 
в стенах университета 
встретились с девяти-
классниками. Они рас-
сказали школьникам о 
студенческой жизни. 
Девятиклассники узнали 
о преподаваемых на фа-
культете дисциплинах и 
о том, насколько актив-
ной и интересной может 
быть учеба. 

Д ля  школьников 
провели экскурсию по 
территории Кубанского 
госуниверситета. Они 
побывали в музее и на 
стадионе.

На факультете ком-
пьютерных технологий 
и прикладной матема-
тики уверены - готовить 
абитуриентов нужно за-
ранее!

Юлия СЕРЕБРЯКОВА

Активный 
экономический

Интересно и насы-
щенно проходит первый 
учебный семестр на эко-
номическом факульте-
те. Но главное событие 
– это, конечно, День 
первокурсника, кото-
рый прошёл 13 ноября. 
Каждая группа должна 
была представить себя, 
обыграв в сценке лю-
бимое телешоу. Ребята 
делали смешные паро-
дии на «Давай поженим-
ся», «Новости», «Танцы», 
«Битву экстрасенсов» и 
другие известные теле-
визионные программы. 
Знакомство старше-
курсников с новопри-
бывшими студентами 
прошло отлично!

Анна Тюрина

На факультете управ-
ления и психологии Куб-
ГУ состоялась первая 
олимпиада по обще-
ствознанию для школь-
ников.

В эту субботу, 18 но-
ября, на факультет при-
ехали абитуриенты из 
разных уголков края на 
финальный этап олимпи-
ады, который включал в 
себя письменное тести-
рование и самопрезен-

тацию. Всего на участие 
в ней было подано более 
60 заявок: это ученики 
девятых, десятых и один-
надцатых классов. 

- Радует широкий от-
клик учащихся города 
Краснодара и других му-
ниципалитетов на нашу 
олимпиаду. Она проходит 
в первый раз, поэтому мы 
ожидали, что придется 
предпринимать дополни-
тельные усилия, чтобы 

привлечь ребят. Но этого 
не потребовалось. На оч-
ный тур приехало более 
50 человек. Этот инте-
рес говорит о том, что 
люди готовы участвовать, 
учиться, пробовать себя в 
мире социальных профес-
сий, - поделилась мнени-
ем и.о. декана факультета 
управления и психологии 
КубГУ Ирина Самаркина.

Участникам предсто-
яло рассказать, поче-

му они выбрали одну из 
предложенных специ-
альностей: психология, 
государственное и муни-
ципальное управление и 
другие. Будущие управ-
ленцы тщательно готови-
лись к ответу, а некоторые 
уверенно с пониманием 
специфики своей буду-
щей профессии выступа-
ли и без бумажки. После 
всех испытаний и подве-
дения итогов состоялось 

Октябрьская рево-
люция - несомненно, 
одно из самых важ-
ных событий в исто-
рии России и всего 
мира. 100 лет назад 
была свергнута старая 
власть. Что же мож-
но сказать об этом 
сейчас, рассматривая 
революцию 1917 года 
с позиции 21 века?

9 ноября на эконо-
мическом факультете 
проходило интересное 
и познавательное ме-
роприятие - лекция по 
истории, которую вёл 
преподаватель КубГУ 
Владимир Иванович 
Петров. «Современные 
подходы к оценке со-
бытий Великого Октя-
бря» - так звучала тема 
занятия, которое по-
сетили ребята с разных 
факультетов универси-

тета. Студентов оказа-
лось больше, чем мест 
в аудитории, некоторые 
даже стояли. Однако 
преподавателя слушали 
все, боясь пропустить 
хоть слово.

История раскрылась 
для слушателей с но-
вой стороны. Владимир 
Иванович заставил заду-
маться над некоторыми 
историческими фактами, 
высказывал своё мнение, 
но не навязывал его: 
«Я отношусь к событию 
100-летней давности как 
к событию 100-летней 
давности». Посмотреть 
на революцию со сто-
роны объективно, а не 
осуждать или поддержи-
вать - кажется, именно в 
этом и была суть лекции.

Диана Шакирова. 
Фото:  

Лолита Муселимян

22 ноября в Кубан-
ском государственном 
университете состоял-
ся круглый стол, посвя-
щенный современным 
тенденциям и перспек-
тивам развития сту-
денческого научного 
общества.

Мероприятие посе-
тили гости: Михаил Вла-
димирович Шарафан - 
начальник отдела науки 
и научно-технической 
политики Министерства 
образования, науки и 
молодежной политики 
Краснодарского края; 
Лариса Викторовна Сур-
женко – кандидат психо-
логических наук, КубГАУ; 
Александр Сергеевич 
Тронин - кандидат биоло-
гических наук, ВНИИМК.

За круглым столом 
было представлено три 
проекта. Первый про-
ект представляла пред-
седатель студенческого 
научного общества КубГУ 
Камилла Рахматуллина. В 
своей речи Камилла осве-
тила основные цели ра-
боты научного общества 
и перспективы, которые 
заключались в развитии 
научной студенческой ра-
боты и налаживании меж-
вузовских и межфакуль-
тетских связей. Сейчас в 
КубГУ уже существует 17 
объединений и 5 филиа-
лов научного общества. 

Свой проект презен-
товала Виктория Ковалев-
ская – председатель СНО 

факультета педагогики, 
психологии и коммуни-
кативистики. Виктория 
рассказала о задачах 
СНО 2.0: развитие на-
учно-исследовательской 
деятельности студентов; 
развитие проектной де-
ятельности; взаимодей-
ствие с другими регио-
нами и сообществами; 
внедрение студенческих 
разработок; организация 
научных мероприятий. 
Эта программа очень вы-
годна для студентов, так 
как может обеспечить 
карьерный рост, а также 
возможность создания и 
внедрения своих инно-
вационных студенческих 
продуктов. 

Свою версию развития 
научного общества пред-
ставила и Ольга Мацибо-
ра (кафедра дошкольной 
педагогики и психологии 
ФППК). «Общество помо-
гает развиваться и стать 
кем-то большим, чем про-
сто студентом» - говорила 
Ольга. Она предложила 

интересную концепцию 
проведения научных лек-
ций – соединение юмора 
и науки. С одной стороны, 
может показаться, что та-
кие вещи несовместимы, 
но по результатам, кото-
рые получили организато-
ры лекции научного обще-
ства, информация лучше 
воспринялась студентами 
в игровой, юмористиче-
ской форме, нежели в 
сухой и стандартной. Чле-
ны общества хотят ещё 
проводить такие лекции, а 
также обучающие мастер-
классы по различным 
сферам. 

После представления 
всех проектов участни-
ками были подняты жи-
вотрепещущие вопросы, 
касающиеся финансиро-
вания, непосредственно-
го занятия наукой и целей 
на будущее для более 
успешного функциониро-
вания СНО. 

Виктория Тищенко. 
Фото: Вероника 

Гончаренко

На базе геологического факультета в октябре этого года 
открылся спелеоклуб, участники которого имеют возможность 
погружаться в удивительный мир спелеологии уже сейчас.

18-19 ноября состоялся первый выезд клуба на Лагонакское 
нагорье: команда спелеологов посетила пять пещер - четыре 
горизонтальные и одну вертикальную. Прямо в полостях пещер 
студентам даже провели импровизированные лекции. Спелеоклуб 
только начинает своё развитие, но уже сейчас можно говорить 
о складывающемся дружном коллективе. В нем могут оказаться 
не только геологи, но и все желающие: в составе уже имеется 
биолог и журналист, в общем - рады всем.

Олимпийское понимание общества

Студенческая наука 2.0

награждение призеров и 
победителей. 

- Я занималась до-
полнительно, ходила на 
курсы по обществозна-
нию, перечитала много 
литературы, - рассказы-
вает о своей подготовке 
одна из победительниц 
Дарья Алленова. - Реши-
ла поучаствовать, потому 
что собираюсь поступать 
в этом году в КубГУ на 
психологию. Эта олим-
пиада помогла мне еще 
на шаг приблизиться к 
своей цели.

Организаторы плани-
руют сделать олимпиаду 
ежегодной. Также для 
привлечения абитуриен-
тов будут проводиться 
школы выходного дня по 
обществознанию и встре-
чи студентов факультета с 
учащимися.

Андрей Решетов.  
Фото: Дмитрий Леснов

О революции 
объективно

Спелеология – занятие смелых!
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Мы горим 
единым огнём!

За особую атмос-
феру в День народного 
единства в университе-
те отвечали студенты 
факультета архитекту-
ры и дизайна. В одном 
из коридоров главного 
корпуса КубГУ располо-
жилась их инсталляция 
в виде огромной светя-
щейся карты России. На 
создание художествен-
ного объекта ребята 
потратили много вре-
мени и усилий. Познако-
миться с процессом его 
создания можно было в 
специально снятом ви-
деоролике. Светящаяся 
карта привлекала вни-
мание студентов и пре-
подавателей, которым 
было предложено с по-
мощью маленьких иго-
лочек отметить регион, 
из которого они прибы-
ли в КубГУ. К концу дня 
флуоресцентный блеск 
инсталляции усилили 
не только огни булавок, 
но и яркие радостные 
улыбки членов большой 
университетской семьи. 

Дарья Стёпкина

Мозговой штурм 
на матфаке

На факультете мате-
матики и компьютерных 
наук прошла интеллек-
туальная битва. В двух 
турах «ЧГК» приняли 
участие команды, со-
бранные из ребят раз-
ных факультетов. 

Задания, связанные 
с логикой и аналитиче-
ским мышлением, мат-
факовцы щёлкали как 
орешки, а вот вопросы, 
связанные с курсом рус-
ского языка и литерату-
ры, ввели конкурсантов 
в лёгкое недоумение. 

– Больше всего нам 
запомнился сложный 
вопрос про Чехова, – 
делится впечатлениями 
студентка 1 курса Зари-
на Шумен, - потому что, 
во-первых, мы долго 
не могли понять сути 
вопроса, и, во-вторых, 
когда мы наконец до-
гадались, оказалось, 
что наша команда была 
единственной, кто от-
ветил правильно. 

Кстати, именно сбор-
ная матфака – «Отряд 
47» – и одержала победу 
в турнире. Теперь ребя-
та могут похвастаться 
сертификатом на игру в 
квест-хаусе «101 Квест». 

Наталия Кулиш

Творческий ФТФ
Полное «Погруже-

ние» произойдёт 5 де-
кабря на физико-техни-
ческом факультете. Это 
концерт, к которому все 
семь направлений фа-
культета готовятся уже 
сейчас. Студенты ре-
петируют танцевальные 
номера, КВН и многое 
другое. Событие обе-
щает быть поистине 
зрелищным! 

Диана Шакирова

19 ноября Кубанский госуниверси-
тет стал площадкой для Третьей на-
учно-практической конференции «На 
дорогах поколение Next». 

Ее участниками стали госавтоинспек-
торы, представители общественности и 
студенты университета. Также на конфе-
ренции присутствовали эксперты: ректор 
Кубанского Государственного университета 
Михаил Борисович Астапов, депутат Госду-
мы РФ Дмитрий Юрьевич Пирог, замести-
тель начальника УГИБДД ГУ МВД России по 
Краснодарскому краю полковник полиции 
Александр Юрьевич Любомирский.

Главной целью мероприятия было 
привлечение внимания к проблеме на-
рушений правил дорожного движения 
и, как следствие, высокой смертности в 
результате ДТП.

Студенты сделали акцент на том, что 
подобные проблемы испытывают все 
страны мира. Они представили в своих 
докладах статистику таких разных стран, 
как США, Англии, Камеруна, Греции и Рос-
сии. Студенты университета подготовили 
социальную рекламу, главным лозунгом 
которой стала фраза: «Человеческая 
жизнь дороже легкомыслия и безрассуд-
ства». Стоит отметить, что многие участ-
ники высказывали свои предложения, 
которые могли бы помочь решить данную 

проблему. Прозвучали такие идеи, как 
оборудовать автомобили алкотестерами 
и привлечь для создания социальной 
рекламы известных блогеров. 

Дата проведения мероприятия также 
была выбрана не случайно. 20 ноября в 
России объявлено днем памяти всех по-
гибших в ДТП. Подобные конференции, 
по мнению госавтоинспекторов, имеют 
огромное значение. На таких встречах 
проходит общение с молодым поколени-
ем, привлечение его внимания к актуаль-
ной проблеме и поиски путей решений.

Кристина Ратунда.  
Фото: Маргарита Полякова

Алла Алексеевна была 
выдающимся человеком, 
историком и учёным. В 
исторических исследо-
ваниях всегда была объ-
ективна и честна, на её 
счету более 250 науч-
ных трудов по проблемам 
международных отноше-
ний. Конференция на тему 
«Постбиполярный мир: 
проблемы безопасности 
евроазиатского геострате-
гического пространства» 
посвящена памяти Аллы 
Алексеевны.

Мероприятие было ор-
ганизовано на базе фа-

культета истории, социо-
логии и международных 
отношений. Организато-
рами также выступили 
отдел Средиземноморско-
черноморских исследо-
ваний Института Европы 
РАН, Краснодарское от-
деление Ассоциаций ев-
ропейских исследований и 
Представительство мини-
стерства иностранных дел 
Российской Федерации в 
г. Краснодаре. На конфе-
ренции присутствовали не 
только ученые и почетные 
гости, но и студенты.

Хочется отметить, что 

13 ноября холл Кубанского 
госуниверситета на несколько 
часов превратился в настоящую 
художественную мастерскую.

Студенческий совет художе-
ственно-графического факуль-
тета стал организатором не-
обычной акции - «Лицо КубГУ». 
Студенты факультета располо-
жились в холле главного корпуса, 
вооружившись карандашами, 
бумагой, своим творческим та-
лантом, и любой желающий мог 
получить профессиональный экс-
пресс-портрет. Стоит отметить, 
что художники использовали не 

только классические техники, но 
обращались и к анимационным 
стилям.

Участники акции делали фото 
со своим портретом. В дальней-
шем из этих фотографий будет 
собран логотип КубГУ. Всем участ-
никами мероприятия эта идея 
показалась увлекательной. Акция 
худграфа наполнила обычный 
учебный день яркими эмоциями, 
а также дала возможность обре-
сти новые знакомства и укрепить 
связи между факультетами род-
ного вуза.

Кристина Ратунда

Поколение Next

Разговоры о важном
В Кубанском госуниверситете 17-18 ноября 

прошла VII Международная конференция межву-
зовского научно-дискуссионного клуба «Эксперт», 
посвящённая памяти А.А. Язьковой. 

Лицо КубГУ

на конференции был ор-
ганизован телемост, бла-
годаря которому люди 
из разных точек мира 
смогли обменяться опы-
том и знаниями. Первым, 
к примеру, выступил А.В. 
Атанесян из Еревана с 
темой об Организации 
договора о коллективной 
безопасности и коммен-
тарием по проблеме это-
го военно-политического 
блока. Также удалось 
наладить связь с Киевом 
и пообщаться о кризисе 
российско-украинских 
отношений.

Конференция прошла 
интересно и познава-
тельно, с перерывами 
на кофе-брейк. Вооду-
шевлённые студенты и 
спикеры не переставали 
обсуждать самые на-
сущные вопросы даже 
в неформальной обста-
новке. Учащиеся, пред-
ставлявшие свои работы 
в сфере международных 
отношений, получили не 
только ценный опыт, но и 
награды

Регина Файзулина. 
Фото: Алина Ишутина 
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Евгения Алексеев-
на, здравствуйте! Рас-
скажите, что нового Вы 
хотели бы привнести 
на факультет, ведь Вы 
вступили на должность 
декана не так давно.

- Да, в декабре бу-
дет год, как я избрана 
на должность декана. 
Свое видение развития 
факультета я излагала в 
предвыборной програм-
ме. Факультет от преды-
дущего декана Валерия 
Петровича Абрамова я 
приняла в стабильном, 
хорошем состоянии, по-
этому коренных пре-
образований, на мой 
взгляд, не требуется. Не-
обходимо планомерное 
дальнейшее развитие 
основных направлений 
деятельности. В пер-
спективе следующего 
учебного года мы ста-
вим перед собой задачу 
разработать документы 
для открытия новых на-
правлений. Надеюсь, 
что в ближайшее время 
на филологическом фа-
культете будут не только 
«Педагогическое образо-
вание» и «Филология», но 
и возможность обучения 
на других направлениях. 

- Как проходила 
приемная кампания в 
этом году? 

- Первое, что мы по-
старались сделать, - это 
увеличить набор студен-
тов. Вместо восьмидеся-
ти человек по плану мы 
набрали 170, в том числе 
большое количество на 
договорную форму об-
учения. Стало очевидно, 
что русскому языку и ли-
тературе сегодня хотят 
учиться даже за деньги. 
Профессия филолога, 
в частности преподава-
теля, востребована, и я 
думаю, что это проявле-
ние общей тенденции в 
стране, поддержанной 
политикой государства. 
В этом году мы набрали 
и большое количество 
магистрантов, причем 
конкурс был достаточно 
высоким. 

- Как проходит на-
учная жизнь факуль-
тета?

- В 2016 и 2017 годах 
на факультете прове-
дено шесть Междуна-
родных научно-практи-
ческих конференций и 
одна Всероссийская. По 
итогам работы конфе-
ренций изданы сборни-
ки, включенные в базу 
РИНЦ. В декабре 2016 
года кафедра русской 
литературы, теории ли-
тературы и критики со-
вместно с кафедрой за-
рубежной литературы и 
сравнительного культу-
роведения провели боль-
шую Международную 
конференцию «Гамлет и 
Дон Кихот в русской и за-
рубежной словесности», 
посвященную четырех-
сотлетию со дня смерти 
Мигеля де Сервантеса и 

Уильяма Шекспира. Кро-
ме приглашенных гостей 
в конференции приняло 
участие большое коли-
чество наших студентов. 
Их активность, высо-
кий научный уровень 
статей и выступлений 
порадовали.  Другая 
крупная конференция 
была посвящена памяти 
профессора филоло-
гического факультета, 
заведующего кафедрой 
русской литературы Льва 
Александровича Степа-
нова. Конференция про-
ходила в заочной форме, 
в ней приняли участие 
сотрудники Пушкинского 
Дома (Санкт-Петербург), 
представители вузов Мо-
сквы, Нижнего Новгоро-
да, Ростова-на-Дону и 
многих других городов, 
где знают и помнят имя 
Льва Александровича 
Степанова. 

Лингвистические ка-
федры (Современного 
русского языка, Обще-
го и славяно-русского 
языкознания, Русского 
языка как иностранного) 
ежегодно, уже в тече-
ние шести лет, проводят 
Международные конфе-
ренции, посвященные 
памяти профессора фи-
лологического факульте-
та Алексея Георгиевича 
Лыкова «Континуаль-
ность и дискретность в 
языке и речи». 

10 ноября 2017 года 
прошла конференция, 
посвященная столетию 
Октябрьской револю-
ции «Литература и ре-
волюция», участниками 
которой стали препо-
даватели, аспиранты, 
магистранты, бакалавры. 
Конференция, подготов-
ленная силами литера-
туроведческих кафедр, 
собрала представите-
лей разных факультетов: 
РГФ, ФИСМО, ФУП и 
других. Выступления на 
пленарном заседании и 
в секциях завершились 
достаточно бурными 
дебатами за «круглым 
столом». Однако общий 
настрой участников был 
доброжелательным, уда-
лось сохранить атмос-
феру научной объектив-

ности и глубокой заинте-
ресованности. 

Недавно профессор 
Алексей Вик торович 
Татаринов вернулся из 
Иркутска, куда был при-
глашен для вручения на-
грады «Золотой Витязь» 
в рамках Всероссийского 
литературного форума. 
Мы знаем кинофестиваль 
с одноименным названи-
ем, который ежегодно 
проводит народный ар-
тист России, известный 
кинорежиссер Николай 
Бурляев, мероприятие 
носит выраженный па-
триотических характер. 
Несколько лет назад от 
фестиваля отделилась 
его литературная часть, 
и теперь этот литера-
турный форум проходит 
в Иркутске, на родине 
Валентина Распутина, 
туда и был приглашен 
для вручения Гран-при 
фестиваля профессор 
Татаринов как известный 
современный литерату-
ровед, человек, развива-
ющий тематику, близкую 
духу фестиваля. 

В октябре большая 
группа наших препода-
вателей во главе с про-
фессорами Валерием 
Петровичем Абрамовым 
и Лидией Алексеевной 
Исаевой участвовала в 
работе Четвертого меж-
дународного педагоги-
ческого форума в Сочи.

В начале октября 
заведующий кафедрой 
русского языка как ино-
странного Валерий Пе-
трович Абрамов был при-
глашен на Третий съезд 
русистов Республики 
Крым. Этот съезд – очень 
важное не только куль-
турное, но и политиче-
ское событие.

Первого ноября боль-
шая делегация фило-
логического факультета, 
в состав которой вошли 
преподаватели и студен-
ты, прияла участие в ра-
боте Первого Всекубан-
ского съезда учителей 
русского языка и литера-
туре в городе Армавире. 
13 ноября группа пре-
подавателей факультета 
участвовала в работе 
Первого Всероссийского 

фестиваля русского язы-
ка и российской культуры 
на базе Всероссийского 
детского центра «Смена» 
в городе Анапа. 

- Выходит ли за 
рамки факультета на-
учная жизнь студен-
тов?

- Да, у нас достаточ-
но большое количество 
участников междуна-
родных конференций, 
проходящих в Москве и 
Санкт-Петербурге. На-
пример, лауреатами кон-
ференции аспирантов и 
молодых ученых «Ломо-
носов» в Московском го-
сударственном универ-
ситете стали Елена Ива-
новна Чебанная и Вера 
Владимировна Богдан, 
преподаватели кафедры 
зарубежной литературы. 
В Рязанском государ-
ственном университете 
во Всероссийском кон-
курсе русского языка, 
посвященном наследию 
академика Срезневско-
го, наши студенты стали 
призерами и лауреата-
ми. Выпускники фило-
логического факультета 
успешно преподают за 
рубежом. Например, вы-
пускница 2015 года Свет-
лана Ваховская препо-
дает русский язык в Лон-
доне, в частной школе, а 
нынешний аспирант МГУ 
Дмитрий Березний, тоже 
наш выпускник, совме-
щает аспирантуру с пре-
подаванием во Франции, 
в колледже. Выпускница 
2016 года Анастасия Ха-
мухина преподает в Гер-
мании, в Констанцском 
университете. 

- Какие достижения 
были у факультета за 
последнее время?

- В недавно опубли-
кованном рейтинге дис-
сертационных советов 
ВАК совет по языкоз-
нанию, возглавляемый 
профессором Лидией 
Алексеевной Исаевой, из 
девяноста семи позиций 
находится на девятнад-
цатой. Это рейтинг сре-
ди специализированных 
советов именно по язы-
кознанию. При подведе-
нии итогов учитывался 
состав членов совета, 
их научный потенциал, 
публикационная актив-
ность, характер и тема-
тика защищаемых работ. 
Развитие деятельности 
совета – одно из при-
оритетных направлений 
развития факультета.

- Что Вы можете 
сказать о новом по-
колении, о нынешнем 
первом курсе? С каким 
настроем пришли эти 
ребята?

- По отзывам пре-
подавателей, это очень 
активный и в учебе, и 
в общественной жизни 
курс. Особенно отлича-
ются студенты направ-
ления «Педагогическое 
образование», ребята 
настроены на то, что в 

дальнейшем будут зани-
маться преподаватель-
ской деятельностью. Эта 
мысль их не только не пу-
гает, но вдохновляет, они 
очень хорошо посещают 
занятия, много спраши-
вают, вступают в дискус-
сии и зарекомендовали 
себя как ответственные и 
заинтересованные люди.

- Все ли абитури-
енты с уверенностью 
и полным осознанием 
идут на Ваш факуль-
тет? Ведь филология 
– это очень важное на-
правление, настоящая 
опора русской культу-
ры и образования.

- Сказать с уверен-
ностью, что все готовы 
стать носителями духов-
ности, конечно, нельзя. 
Но процентов восемьде-
сят – это действительно 
люди высокой культуры, 
талантливые, духовно 
богатые, знающие и лю-
бящие родной язык и 
литературу. Поэтому и 
атмосфера на нашем 
факультете по-хорошему 
эмоционально-припод-
нятая, доброжелатель-
ная, и работа приносит 
преподавателям боль-
шое удовлетворение. 
Глядя на студентов фило-
логического факультета, 
нельзя сказать, что наша 
молодежь бездуховна и 
не патриотична.

- Какие, на Ваш 
взгляд, направления 
требуют дальнейшего 
развития?

- Филологический 
факультет традиционно 
отличается некой особой 
атмосферой: все-таки 
мы имеем дело с клас-
сической литературой и 
родным языком. Сохра-
нять этот дух филфака 
– очень важно для нас 
и университета в целом. 
Запланирован ряд меро-
приятий, которые долж-
ны поддерживать эту 
традицию. Например, к 
большому сожалению, 
мы уже несколько лет 
не проводили полно-
ценного Дня филолога, 
когда встречаются наши 
выпускники и нынешние 
студенты. Эту традицию 
мы хотели бы обязатель-
но возродить. 

В прошлом году нам 
удалось пригласить на 
факультет профессора 
Санкт-Петербургского 
университета Б.В. Авери-
на. Его лекции собирали 
огромную аудиторию, это 
были не только филоло-
ги, но и ребята с других 
факультетов. Приглаше-
ние преподавателей из 
ведущих вузов страны, 
известных, ярких, тех, 
которые несли бы новое 
слово нашим студентам, 
– одно из тех направле-
ний, которое мы хотим 
развивать.

В прошлом году было 
проведено несколько от-
крытых лекций из цикла 
«Университетские суббо-

ты». Одна из них, о со-
временной детской лите-
ратуре, подготовленная 
доцентом Натальей Вя-
чеславовной Свитенко, 
собрала очень широкую 
аудиторию. Это были и 
школьники, и родители, 
и учителя. Научно-про-
светительская деятель-
ность, рассчитанная на 
широкий круг слуша-
телей, – также одно из 
направлений, которое 
нужно развивать. 

- Если бы Вы смо-
трели на факультет 
глазами студента на-
стоящего времени, 
каково было бы Ваше 
восприятие?

- Надеюсь, что наши 
студенты испытывают в 
основном положитель-
ные эмоции. Большин-
ство преподавателей, 
предметов, событий фа-
культетской жизни вызы-
вают у них живой отклик. 
Один из таких примеров: 
накануне 9 Мая 2017 года 
мы решили создать соб-
ственный музыкальный 
коллектив. За месяц под 
руководством препо-
давателя музыкального 
училища имени Римско-
го-Корсакова Марины 
Викторовны Удодовой 
ребята подготовили об-
ширную, почти полу-
торачасовую програм-
му. Накануне праздника 
Великой Победы вы-
ступление коллектива 
филологов с патриоти-
ческими песнями разных 
лет вызвало большой и 
искренний интерес. По-
сле концерта из зала по-
сыпались просьбы самим 
исполнить песни о войне. 
Не только студенты, но 
и преподаватели под 
аккомпанемент гитары 
пели военные песни. 
Сейчас наш музыкаль-
ный коллектив готовит 
новую программу, по-
священную Рождеству.

Скоро возобновит ра-
боту киноклуб, который 
будет знакомить студен-
тов с лучшими фильмами 
отечественного кине-
матографа. Открываем 
мы и Педагогический 
клуб, в котором будут 
обсуждаться пробле-
мы современной школы, 
вопросы взаимоотно-
шения детей, учителей, 
родителей. Студенты по 
собственной инициативе 
проводят тематические 
квесты, игры по типу 
«Что? Где? Когда?», и, 
приятно отметить, что в 
этих играх участвуют ко-
манды других факульте-
тов КубГУ: математиков, 
РГФ, ФИСМО, физиков, 
биологов.

Сделать жизнь на 
факультете еще более 
яркой, творческой, инте-
ресной для преподава-
телей и студентов – вот 
наша главная задача.

Кристина Набока

Филфак: впереди много интересного!
Все, что происходит и будет происходить на факультете лучше всех знает конечно же его декан.  

Сегодня мы взяли интервью у декана филологического факультета Евгении Алексеевны Жирковой.
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Событие7
Футбол - явление социальное

С 14 по 19 ноября в Краснодаре находился 
легендарный Кубок чемпионата мира по фут-
болу FIFA. Более 21 тысячи кубанцев отстояли 
огромные очереди, чтобы сфотографироваться с 
единственным в своем роде символом мирового 
футбола. Но не только фото с кубком поднимало 
настроение после многочасовых очередей. В 
качестве презента каждый получил в подарок 
баночку Coca-Cola, с уникальным дизайном, ко-
торая была выпущена специально для тура Кубка 
чемпионата мира по футболу FIFA в ограниченном 
количестве (450 тысяч на всю Россию) и не по-
пала в продажу.

Но для того, чтобы организовать площадку для 
события такого масштаба, московских организаторов 
было недостаточно, и на помощь пришли студенты 
КубГУ. Шесть дней студенты работали, оставляя свой 
след в истории Краснодара: формировали очереди, 
регистрировали, развлекали, информировали и фото-
графировали, создавали праздник на улицах города. 
И можно с уверенностью сказать, что это им удалось. 
Студенты КубГУ очередной раз соприкоснулись с тем, 
что станет яркой страницей в истории нашей страны, 
ведь кубок не скоро окажется еще раз в российских 
городах.

Алёна Хот

15 ноября кубок чемпионата мира по футболу FIFA оказался в стенах Кубанского госуниверситета.  
Наш университет стал первым и одним из немногих в городе, куда прибыл главный футбольный приз.

Кубок FIFA в Краснодаре

На его пути уже было 
несколько городов нашей 
страны: Калининград, Омск 
и Волгоград. И совсем не-
давно настало время Крас-
нодара. Праздник футбола 
всё ближе и ближе, а вме-
сте с ним прибывает и его 
главный атрибут - Кубок 
мира. Каждый мальчишка, 
когда-либо увлекавшийся 
футболом, мечтал поднять 
этот трофей над голо-
вой. Студентам Кубанского 
госуниверситета пред-
ставилась возможность 
оказаться рядом с главной 
футбольной реликвией. 

Кубок еще за час до 
начала мероприятия, не 
привлекая лишнего вни-
мания, пронесли в актовой 
зал, где почти 500 человек 
увидели самый желан-
ный трофей в футболе. 
Андреас Иньеста, Фабио 
Каннаваро, Диего Армандо 
Марадона - вот неполный 
список победителей, ко-
торым удалось поднять 
Кубок над собственной 
головой. Благодаря меро-
приятию, состоявшемуся 
в стенах КубГУ, каждый 
желающий мог оказаться 
так близко к легендам 
мирового футбола и стать 
частью истории.

Стоит отметить, что 
показ Кубка устроила ком-
пания Coca-Cola, которая 
обладает эксклюзивным 
правом на организацию 
тура по всему миру. За 
123 дня он преодолеет 
27 000 километров, объ-
едет более 50 стран мира 
на 6 континентах. В мае 
2018 года, за месяц до 
начала чемпионата мира 
по футболу FIFA, Кубок 
снова вернется в Россию. 
Тур закончится в Москве14 
июня 2018 года, как раз 
перед стартом гранди-
озного международного 
турнира.

Настолько масштабное 
мероприятие не могло 
пройти и без известных го-
стей. Человеком, во много 
благодаря которому со-
стоялось данное событие, 
стал Анатолий Карпов, 

официальный представи-
тель Coca-Cola в России.  
Во время своей речи он 
отметил, что Кубок явля-
ется символом победы и 
стремления к ней. Фут-
бол, по мнению Анатолия, 
спорт для всех, незави-
симо от способностей. А 
на вопрос о том, почему 
для презентации главно-
го футбольного трофея 
был выбран именно КубГУ, 
Карпов ответил: «Для нас 
это один из самых лучших 
университетов, с кем мы 
сотрудничаем. Мы считаем 
большой честью привезти 
Кубок чемпионата мира 
FIFA именно в ваш вуз».

На мероприятии так-
же присутствовал первый 
олимпийский чемпион по 
прыжкам на батуте и пя-
тикратный чемпион мира 
Александр Николаевич 
Москаленко. Он отметил: 
«Появление Кубка мира в 
Краснодаре - маленький 
кусочек счастья и радости, 
который подарила нам 
судьба.» Также он сказал, 
что данное мероприятие 
является поистине истори-
ческим событием.

На презентации Кубка 
выступил и ректор Кубан-
ского госуниверситета Ми-
хаил Борисович Астапов. 
Он говорил о важности 
этого события не только 
для университета, но и 
для всего города. Ректор 
поблагодарил людей, с 
помощью которых сту-
денты смогли “визуально 
прикоснуться” к главному 
футбольному достоянию. 

По окончании встречи 
Михаил Борисович отве-
тил на несколько наших 
вопросов.

- Какую роль играет 
футбол в Вашей жизни? 

- Спорт вообще, а кон-
кретно футбол, играет со-
вершенно особую роль в 
моей жизни. Я убежден, 
что футбол — это не вид 
спорта, а социальное яв-
ление, которое объеди-
няет миллиарды людей на 
планете, и я очень рад что 
имею к этому отношение.

- Вы бывали на мат-
чах Чемпионата мира?

- Нет, я не был на мат-
че чемпионата мира, но я 
имел возможность видеть 
Кубок победителей - сбор-
ной Испании. Мне дове-
лось увидеть копию этого 
кубка в 2013 году, внешне 
он такой же, как оригинал, 
но на нем нанесена над-
пись об одной команде - 
Испании. Однако оказаться 
здесь, рядом с настоящим 
кубком это что-то непо-
вторимое.

После окончания офи-
циальной части презен-
тации Кубка, любой жела-
ющий мог сделать фото 
с главным футбольным 
экспонатом. Кроме трофея 
огромной популярностью 
в зале пользовался талис-
ман грядущего Чемпионата 
мира - волк Забивака. 

Хочется верить, что 
чемпионат мира в России 
запомнится зрелищно-
стью, красивыми и яркими 
встречами, умопомрачи-
тельными голами и го-
степриимством страны-
хозяйки. Отрадно и то, 
что каждый из нас может 
стать неотъемлемой ча-
стью большого футболь-
ного праздника. 

Поезд чемпионата мира 
едет в Россию, его уже не 
остановить. Единственное, 
что нам остаётся, - купить 
билеты на этот рейс и на-
слаждаться увлекательным 
и захватывающим спортив-
ным путешествием.

Хорен Агаджанян, 
Евгений Тищенко.  

Фото Елены Гороховой

«Многие думают, что футбол — это дело жизни и смерти. Я разочарован. 
Ведь футбол — это намного, намного важнее». Известная фраза, сказанная 
когда-то великим шотландским тренером Биллом Шенкли, продолжает быть 
актуальной. Для миллионов людей по всему свету этот вид спорта стал без-
условно чем-то большим, чем простое движение мяча по полю. И сегодня все 
события подтверждают это. 

Поезд под названием «Чемпионат мира по футболу» на всех парах несётся 
в нашу страну. В одном вагоне поезда находятся красивые голы и умопомра-
чающие финты, в другом - волевые победы и досадные поражения. Он едет 
в Россию, чтобы доказать еще раз: «Футбол - это не просто игра».
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Учредитель: Федеральное 
государственное бюджетное 
образовательное учреждение 

высшего образования "Кубанский 
государственный университет"

В создании номера газеты принимали участие студенты факультета журналистики КубГУ. Руководитель группы Шаганэ Даниелян.

Спартакиада - это 
массовое спортивное 
соревнования, в про-
грамму которого входят 
несколько видов спорта. 
Однако мероприятие, 
некогда зародившееся 
как замена Олимпийских 
игр, стала традицией в 
России.

Во многих универси-
тетах, в том числе и в 
КубГУ, ежегодно прово-
дятся соревнования среди 
первокурсников. Студенты 
определяют сильнейших в 
мини-футболе, стритболе, 
шахматах, гиревом спорте, 
беге, настольном теннисе, 
волейболе, плавании и 
бадминтоне. Первыми на 
спортивную арену вышли 
футболисты и баскетбо-
листы. 

9 ноября на стадионе 
Кубанского госуниверси-
тета, состоялась спарта-
киада первокурсников по 
мини-футболу. В сорев-
нованиях приняли участие 
двенадцать факультетов: 
ФТФ, Географический, ФКТ 
и ПМ, ФМ и КН, ФУП, 
юрфак, ФИСМО, химфак, 
геологический, ИНСПО, 
эконом и журфак. Участ-
ники были разделены на 
4 группы по 3 команды в 
каждой, соответственно 
сетка плей-офф состояла 
из финала, двух полуфи-
налов и матча за 3 место. 

В групповой стадии 
можно было увидеть фа-
воритов турнира. Юрфак 
отличился организованной 
игрой в защите и сильной 
атакой, с лёгкостью пройдя 
в полуфинал и тем самым 
показав свои намерения 
выиграть соревнование. 
Без внимания не обошелся 
и ИНСПО, две разгром-
ные победы со счетом 
5:0 поразили всех при-
сутствующих на стадионе. 
Казалось, победитель был 
всем известен еще в на-
чале групповых матчей, 
но один из главных судей 
еще сыграет свою роль в 
судьбе этой команды.

Самая упорная борьба 
выдалась в группе С, где 
победитель определился 
только в дополнительном 
матче, и не в основное 
время, а по серии пеналь-
ти. ФИСМО, благодаря ве-
ликолепным сейвам своего 
вратаря, обыграл Химфак 
и оказался в полуфинале. 
Среди всех команд, пока-
зал себя с лучшей стороны 
географический факультет, 
который, благодаря двум 
своим лидерам в атаке, 
смог выйти из очень рав-
ной по силе группы и ока-
заться в полуфинале. 

Матчи плей-офф по-
радовали нас не толь-
ко обилием голов в двух 
матчах, но и скандалами 
и спорами. В матче между 
юрфаком и ФИСМО, “чер-
ные буйволы” показали 
всю свою мощь в атаке, 
победив со счетом 5-1, не 
оставив шансов сопернику, 

Профориентация 
от ФУП

Преподаватели и 
студенты факультета 
управления и психоло-
гии провели для учени-
ков школы №4 г. Горячий 
Ключ профориентацион-
ный семинар "Эстафета 
знаний: подготовка к 
ЕГЭ по обществозна-
нию. Инновационные 
педагогические техно-
логии". 

Педагоги и студен-
ты КубГУ рассказали 
о специальностях, ко-
торые можно получить 
на факультете. Ими же 
были проведены пси-
хологические тренинги 
по профориентации для 
школьников и секции: 
"ЕГЭ по обществозна-
нию: типичные обшибки" 
и "ЕГЭ по обществозна-
нию: способы эффек-
тивной подготовки". В 
семинаре приняли уча-
стие ученики старших 
классов, учителя исто-
рии и обществознания, 
студенты и преподава-
тели ФУПа КубГУ.

Ольга Митрохина

Расширяем 
горизонты 

Студентка юридиче-
ского факультета стала 
участницей IV Студен-
ческого юридического 
форума.

10 ноября в Москов-
ском государственном 
юридическом универ-
ситете им. О. Кутафина 
состоялся круглый стол, 
где были рассмотрены 
актуальные цели и зада-
чи интернационального 
права. Одним из доклад-
чиков стала третьекурс-
ница КубГУ Елизавета 
Ханчукаева. Она рас-
сказывала о правовой 
культуре работодателей 
в нынешних обществен-
но-экономических усло-
виях развития нашего 
государства. В роли её 
научного руководителя 
выступила Н.Н. Соко-
ленко, доцент кафедры 
гражданского процесса 
и международного пра-
ва. За инициативность 
и научный потенциал, 
Елизавета была воз-
награждена почетной 
грамотой. 

Алина Царицына

У ФППК юбилей 
Cтуденты и препо-

даватели ФППК в ноябре 
отметили 20-летие фа-
культета. Его активисты 
в актовом зале КубГУ 
подготовили концерт. 
Студентам выпала уни-
кальная возможность 
увидеть своих препода-
вателей и с творческой 
стороны. Каждый зри-
тель мог оставить свои 
пожелания факультету в 
специальной книге.

Алёна Хот

Пульс 
университета Спартакиада определит сильнейших

который упорно сражался 
до последней минуты. 
Второй полуфинал был 
не менее результативным, 
ИНСПО безоговорочно 
победил факультет гео-
графии со счетом 4:0, не 
предоставив ни единого 
шанса благодаря своему 
вратарю, которого в этом 
матче невозможно было 
пробить. После окончания 
матча судьи узнали, что в 
составе второго финали-
ста есть третьекурсник, 
который что интересно, 
даже ни разу не вышел 
на поле, но по регламен-
ту запрещено было даже 
иметь в заявке студента 
не первого курса. Су-
дьи приняли единственно 
правильное решение, ис-
ключив ИНСПО из сорев-
нований, хотя студенты 
пытались переубедить 
судью. Таким образом, в 
финале оказались юрфак 
и географический факуль-
тет, а ФИСМО не сыграв 
последнего матча, занял 
3 место. 

Наступил долгождан-
ный финал, которого жда-
ли не только зрители, но и 
участники турнира. Пер-
вый тайм прошел полно-
стью под диктовку юри-
дического факультета и 
закончился со счетом 2-0. 
У географического фа-
культета были проблемы 
в обороне и плохая реа-

лизация своих моментов. 
Казалось бы, победитель 
финале уже известен, 
но ребята собрались и 
смогли совершать кам-
бек, отыграв фору во 
втором тайме. В итоге, 
выявить победителя уда-
лось только с помощью 
серии пенальти. Первые 
три попытки, каждая из 
команд реализовала, и 
лишь решающий удар 
лидера юрфака опреде-
лил победителя всего 
турнира. 

Баскетбол. Спорт, ко-
торый буквально даёт 
путёвку в жизнь обыч-
ным людям, выросшим 
на улицах условного Се-
верного Комптона или 
Южный Централ. И таких 
примеров очень много: 
Джеральд Грин, Кармело 
Энтони. Имена звучат 
незнакомо и загадочно, 
однако сейчас эти люди 
одни из лучших в своём 
деле. Где были бы они 
были, не появись в их 
жизни баскетбол? Вопрос 
в некотором роде ритори-
ческий. 

Однако Краснодар не 
Лос-Анджелес, а спорт-
зал Кубанского государ-
ственного университета 
- не разбитая площадка 
где-нибудь на окраине 
района. Это место, где 
можно и нужно показы-
вать достойный уровень 

игры. И команды, при-
бывшие на спартакиаду, 
в течение всего турнира 
показывали, а некоторые 
превосходили, уровень, 
ожидаемый от них в рам-
ках соревнований.

Ребята, составлявшие 
команды, знают друг друга 
не больше трёх месяцев. 
Различные оплошности 
и недопонимания можно 
назвать банальным не-
достатком сыгранности, 
однако ошибки были бук-
вально сведены к нулю. 

По ходу турнира про-
изошло многое: красивые 
комбинации, финты, попа-
дания с дальних дистан-
ций, блокшоты, а также 
неотъемлемая и, пожа-
луй, самая зрелищная 
часть баскетбола - броски 
сверху. 

На спартакиаде чув-
ствовался настоящий 
спортивный дух. На пар-
кете кипели страсти, од-
нако после финального 
свистка соперники жали 
друг другу руки, благо-
дарили за игру и по-
здравляли с победой. 
Главный принцип спорта 
- уважение к противнику, 
которое, несомненно, 
присутствовало у всех 
игравших команд. 

Сами же соревнования 
закончились победой - у 
юношей команды физико-
технического факультета, 

в упорной борьбе обы-
гравшей команду жур-
фака. Третью позицию 
заняла команда юри-
дического факультета, 
переигравшая эконо-
мический факультет. 

У девушек в фина-
ле сошлись юридиче-
ский и экономический 
факультеты. Победу 
одержали юристы, а 
третье место доста-
лось представительни-
цам филологического 
факультета.

Вечером 15 ноября 
на улице стояла холод-
ная погода. Однако в 
спортзале главного 
корпуса Кубанского 
госуниверситета было 
жарко. Несмотря на от-
сутствие брутальности 
у такого вида спорта, 
как настольный теннис, 
здесь кипели нешуточ-
ные страсти. 

В соревнованиях 
у юношей участвова-
ли 8 команд, которые 
были разделены на две 
группы. Сильнейшие 
команды выходили в 
полуфинал, после чего 
разыгрывали между 
собой первое место. 

В  напря жённой 
борьбе победу одер-
жала команда эконо-
мического факульте-
та, обыграв в финале 
ФУП. Третье же место 
досталось юридиче-
скому факультету. 

У девушек сорев-
нования проходили в 
немного иной форме: 
в соревнованиях уча-
ствовали 9 команд, ко-
торые также были раз-
делены на две группы, 
однако если у юношей 
в полуфинал выходи-
ли две сборные, то у 
девушек полуфиналов 
не было как таковых. 
Первые места своих 
групп разыгрывали 
между собой победу в 
турнире, вторые места 
боролись за серебро, а 
третьи, соответствен-
но, за бронзу. 

Соревнования у де-
вушек получились куда 
более эмоциональны-
ми и упорными, чем 
у юношей. В каждом 
матче чувствовалось 
запредельное желание 
одержать победу над 
соперником. 

Несмотря на неко-
торые различия между 
двумя соревнования-
ми, результаты полу-
чились крайне похо-
жими: победу, как и 
у юношей, одержала 
команда экономиче-
ского факультета, а 
ФУП и юридический 
факультет поменялись 
местами, заняв второе 
и третье место соот-
ветственно.

Хорен Агаджанян, 
Евгений Тищенко. 
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